

**(LA PLANEACIÓN DE LOS CUIDADOS DE LOS
SERVICIOS DE ENFERMERIA)**

**ADMINISTRACIÓN Y EVALUACIÓN DE LOS
SERVICIOS DE ENFERMERIA**

ALFONSO VELASQUEZ PEREZ

PRESENTA EL ALUMNO:

(KEGNER NEYSO VILLATORO PEREZ)

GRADO Y GRUPO, MODALIDAD:

(9no CUATRIMESTRE "B" SEMIESCOLARIZADO)

FRONTERA COMALA CHIAPAS DEL 23 DE MAYO DEL 2021

LA PLANEACIÓN DE LOS CUIDADOS DE LOS SERVICIOS DE ENFERMERIA:

Hoy, más que nunca, la planeación del personal enfermería requiere contar con evidencia que dé cuenta de la relación que existe entre un número adecuado de personal y otras variables como número de pacientes, acciones a realizar, horario de trabajo, entre otras, para lograr la calidad y seguridad en el acto de cuidado y satisfacer la necesidad de establecer una interacción más cercana con los sujetos de cuidado, quienes hoy son más participes, tienen más conocimientos e información sobre el mantenimiento de su salud y reconocen los procesos de adaptación como claves para afrontar la enfermedad y la muerte. La planeación del personal de enfermería requiere, entre otros aspectos, del análisis de la oferta y demanda del equipo de enfermería para atender las necesidades de cuidado en contexto, de la determinación del número de personal en el financiamiento del sector salud, y finalmente, del reconocimiento de las condiciones laborales, la rotación, flexibilización y la estabilidad del personal, los diferentes tipos de contratación, la disponibilidad de un equipo de enfermería con alta capacitación liderazgo, la reglamentación y regulación sobre la dotación de enfermería para garantizar la calidad del cuidado.

La planificación consiste en la elaboración de estrategias diseñadas para reforzar las respuestas del paciente, identificadas en el diagnóstico de enfermería. Esta fase comienza después de la formulación del diagnóstico y concluye con la documentación real del plan de cuidados.

Durante la fase de planificación, se elaboran los objetivos y las intervenciones de enfermería. Los objetivos indican lo que será capaz de hacer la persona cuidada como objetivo de las acciones de enfermería. Las intervenciones de enfermería describen la forma en que el profesional puede ayudar al paciente a conseguir los objetivos o resultados esperados.

Objetivos del plan de cuidados:

1. Promover la comunicación entre los cuidadores.

2. Dirigir los cuidados y la documentación.
3. Crear un registro que posteriormente pueda ser usado para la evaluación, investigación y propósitos legales.
4. Proporcionar documentación sobre las necesidades en cuidado de la salud para determinar su coste exacto.

Principales componentes del plan de cuidados

El componente de planificación del Proceso de Enfermería consta de cuatro etapas:

1. Establecimiento de prioridades.
2. Elaboración de objetivos.
3. Desarrollo de intervenciones de enfermería.
4. Asegurarse de que el plan está adecuadamente anotado (documentación del plan)

Planeación: Después de recolectar los datos del paciente, organizarlos y elaborar algunos diagnósticos de enfermería, se puede iniciar la fase de planeación. Este es el momento de elaborar un plan de atención y determinar qué enfoque se utilizará para ayudar a solucionar, disminuir o reducir el efecto de los problemas del paciente. Existen tres pasos en la fase de planeación: establecer prioridades, identificar objetivos y planear las acciones de enfermería.

La planificación de un hospital tiene como finalidad crear los objetivos y establecer las metas sobre la productividad que deben mantener los centros de salud, trayendo a un mediano plazo el alcance de dichos objetivos.

Para que este el plan estratégico surta un efecto positivo es importante tomar en cuenta los posibles cambios legislativos realizados por los entes gubernamentales, con el fin de garantizar el bien común.

También corresponde considerar las tendencias económicas que variarían o cambiarían las operaciones. Así como también los avances tecnológicos con respecto a todos los equipos y la estructura de los hospitales.

La planificación a un hospital garantiza el éxito del mismo. Esto trae consigo mejoras a los servicios prestados a los pacientes, ya sea por infraestructuras, equipos médicos actualizados, entre otros.

Es necesario realizar estos planes estratégicos regularmente, de modo que permite una organización de la institución.

Beneficios de la planificación:

Existen variedad de beneficios de la planificación estratégica de los hospitales. Primordialmente se debe a que la programación de la atención a la salud está integrada por muchos componentes que incluyen la eficiencia y seguridad que presten los centros médicos.

Estas instituciones operan en diferentes niveles, desde la atención directa a los pacientes, hasta el financiamiento. Todos estos deben ser abordados por la planificación estratégica, con el fin de lograr una mejora en ellos.

La planificación en un hospital toma en cuenta todos los aspectos para lograr ser ocupados y subsanados en cada sector de la institución. A diferencia de los planes tradicionales que se encarga de realizar un enfoque general.

Con los planes estratégicos, existen mejoras con respecto a la cultura de la empresa, el presupuesto operativo, las metas y objetivos a realizar, la gestión de riesgo, la contabilidad de costos y planificación de capital.

Intervenciones enfermeras

Las intervenciones enfermeras son acciones llevadas a cabo por las enfermeras para:

- ✚ Controlar el estado de salud.
- ✚ Reducir los riesgos.

- ✚ Resolver, Prevenir o manejar un problema.
- ✚ Facilitar la independencia o ayudar con las actividades de la vida diaria.
- ✚ Promover una sensación óptima de bienestar físico, psicológico y espiritual.

Las categorías enfermeras pueden clasificarse en dos categorías.

- ✚ Intervenciones de cuidados directos. Acciones realizadas mediante interacción directa con los pacientes. Los ejemplos incluyen ayudar a la persona a levantarse de la cama o hacer educación diabetológica.
- ✚ Intervenciones de cuidados indirectos. Acciones realizadas lejos del cliente, pero en beneficio de éste o de un grupo de pacientes. Estas acciones se dirigen al manejo del entorno de cuidados de la salud y la promoción de la colaboración multidisciplinar. Los ejemplos incluyen trasladar y controlar los resultados de los estudios de laboratorio, trasladar el enfermo de una habitación a otra, y contactar con la trabajadora social.

Considerar tanto las intervenciones directas como las indirectas ayuda a justificar el tiempo de las enfermeras. Si se fija únicamente en lo que la enfermera hace al paciente, pasa por alto una gran cantidad de tiempo que se dedica a otras actividades enfermeras cruciales.

Bibliografías:

<http://aprendeenlinea.udea.edu.co/lms/moodle/mod/page/view.php?id=61952#:~:text=La%20planificaci%C3%B3n%20consiste%20en%20la,en%20el%20diagn%C3%B3stico%20de%20enfermer%C3%ADa.&text=Las%20intervenciones%20de%20enfermer%C3%ADa%20describen,los%20objetivos%20o%20resultados%20esperados>

http://bvs.minsa.gob.pe/local/MINSA/763_MINSA169.pdf

<http://biblio3.url.edu.gt/Publi/Libros/Procesos-Enfermeria-C/cap2.pdf>

<https://accessmedicina.mhmedical.com/content.aspx?bookid=1492§ionid=98854385>